
1 
 

  

VERBALE DI RIUNIONE DEL COMITATO REGIONALE FIB DELLA SARDEGNA 
Oristano, giovedì 16 maggio 2019. 

(Riunione n. 3/19; quadriennio olimpico 2017 – 2020; 1°seduta per il 14 maggio diramata con nota del 7 maggio 2019; 2° seduta 
differita al 16 maggio, con e.mail di rettifica del successivo 13 maggio 2019) 

 

  

o.d.g.: 

1 - Introduzione ed informazioni di carattere generale (Presidente del C.R. , di seguito P.); 
2 - Proposta di nomina del Tecnico Responsabile e Selezionatore degli atleti per la Regional CUP;  
3 - Definizione dei criteri per la selezione degli atleti/e partecipanti ai Campionati Italiani; 
4 - Modalità e data di programmazione dello stage relativo al “ Tiro di Precisione “ 
5 -Nuove disposizioni in materia di predisposizione dei manifesti-programma, delle manifestazioni sportive (gare) e della concessione del 
N.O. e del nominativo del D.G.; 
6 - Modifica alle disposizioni tecniche regionali ed eventuali nuove proposte della C.T.U.R., secondo verbale della riunione del, 18 
aprile u.s., oggi sottoposta ad approvazione e/o definitiva modifica del C.R.; 
7 - Problematiche del settore arbitrale in ordine alle tre specialità federali: 
8 - Varie ed eventuali. 

  

Alle ore 16,20, constatate le presenze, il Presidente Antonio Pinna (di seguito P.), saluta i presenti e giustifica le assenze del 
Consigliere Luciano PORCEDDA che, non avendo letto la e.mail di spostamento data, deve oggi assolvere ad incombenze familiari; della Signora 
Maria Antonietta TUVERI assente per coincidenti impegni inderogabili, dell’ Ing. Antonio Nurra per appuntamenti scolastici e del Coordinatore 
Regionale arbitrale Roberto MEREU impossibilitato a presenziare da impegno di lavoro.  

Verificata, comunque, la validità numerica della.riunione il P. dà inizio ai lavori con la trattazione dell’ o.d.g.  

 
 
  

Nr. NOME COGNOME QUALIFICA INCARICO PRESENTE ASSENTE 

 Cariche Elettive      
1 Antonio PINNA Presidente C.R. FIB  Coord.to, prom.ne e programm.ne att.tà FIB SARDEGNA X  

2 Rita CORRIGA Rappresentante Atleti Coord.to, promozione e programm.ne attività femminili  X  

3 Mario MELONI V. Presidente  Rappresentante Affiliate FIB SARDEGNA X  

4 Oscar MIGLIORINI V. Pres.te Vicario Delegato. C.P. OR (nomina C.F.) X  

5 Patrizio PUSCEDDU Rappres.te Atleti VOLO Coord.to tecnico e arbitrale di Spec.VOLO  Giustificato 

6 Luciano  PORCEDDA Rappr.te Atleti PTQ Coord.to tecnico e arbitrale di Spec.PTQ  Giustificato 

 Consiglieri senza 
diritto a voto 

     

7 Lucio MASIA Pres.te Affiliate C.P. SS Carica elettiva X  

8 Luca SAIU Delegato C.P. CA Rappresentante Affiliate C.P. CA (nomina C.F.)  X 

9 Andrea  NIEDDU Delegato C.P. NU Rappresentante Affiliate C.P. NU (nomina C.F.) X  

10 Carmen MURA Delegata reg.le FISDIR Rappresentante Atleti diversamente abili  Giustificato 

11 Maria Antonietta TUVERI Resp,le SASPO CA Rappresentante Atleti non deambulanti.  Giustificato 

12 Roberto  MEREU Resp.le Reg.le Arbitrale Responsabile arbitrale Raffa Sardegna (nomina C.F.)  Giustificato 

13 Antonio NURRA Coord.to Attività giov.li spec. Raffa. Coord.to, promozione e programm.ne attività giovanili   Giustificato 

14 Gian Luca LILLIU Coord. CTUR Responsabile Affari Tecnici Spec. Raffa.  X  

 DIPENDENTI      
15 Gioia GIRAU Dipendente FIB Segretaria C.R. SARDEGNA X  
 INVITATI      

16 Antonello PINNA  Presidente ASD S.O.M.S.  X 
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1° punto: Introduzione ed informazioni di carattere generale (Presidente del C.R. , di seguito P.); 
 

Il P. desidera anzitutto scusarsi per lo spostamento della riunione dal 14 maggio ad oggi, dovuta a sopravvenuti suoi motivi familiari. 

Inizia il suo intervento, fornendo spiegazioni sui motivi che hanno determinato la urgente convocazione n. 3/19 del C.R. Essa è stata dettata dalla 
necessità di approvare, in tempi brevissimi, alcuni aspetti della ultima deliberazione del CTUR (18 aprile 2019), di decidere i punti elencati nell’ 
odierno o.d.g. e dalla concorrente esigenza di dar conto di alcune vicissitudini che hanno indotto ad assumere decisioni, forse affrettate, ma 
dettate da una conflittualità e da personalismi insorgenti o reiterati che hanno determinato, e vieppiù determineranno, gravi difficoltà alla 
organizzazione delle gare e, conseguentemente, alla gestione del C.R. 

La presa d’atto dei fatti, seguiti ai sorteggi della trascorsa gara organizzata dalla C.B. di Aglientu, (ascrivibile per fortuna all’ interesse di pochi 
atleti cui, per ragioni logistiche, più che sportive, fu derogata la formula delle gare “a settori “), nella consapevolezza che la predetta gara sia 
stata la “ goccia” che ha fatto traboccare il vaso, ha fatto propendere verso la decisione di accettare le dimissioni dagli incarichi elettivi, 
irrevocabilmente rassegnate dal Sig. Carlo Pisu. Tanto non per problemi di rapporti personali, assolutamente inesistenti ora ed allora, ma per 
superiore intendimento di ricondurre le gare allo status quo ante, con conseguente eliminazione della deroga a suo tempo concessa. 

Dalla sede di riunione del C.R., il P. coglie l’occasione per ringraziare Carlo Pisu per il lavoro prestato in favore della FIB Sardegna, assicurando di 
non aver posto altri problemi, se non quello del rispetto della volontà, esplicitamente espressa, di abbandonare ogni incarico a carattere regionale, 
lasciando ad altri la responsabilità di curare la non facile gestione del settore tecnico della specialità raffa . Il P. afferma inoltre, di aver sempre 
agito in coerenza, accettando le dimissioni irrevocabili, se presentate per iscritto, come nel caso. Non propositi di rivalsa, quindi, né di rompere 
amicizie, ma la conferma di non aver mai adottato comportamenti diversi, nella esplicazione dei diversi ruoli di responsabilità sia alla Presidenza 
del C.R., ed, ancor prima, del C.P. di CA e della Società C.B. Cagliari. 

Prosegue il P. affermando di essere intenzionato a lasciare la guida del C,R. per molteplici problemi: anzitutto familiari, quindi di stanchezza fisica 
che spingono sempre più verso la decisione di invitare altri ad assumere la incombenza di presiedere il C.R, per la parte residuale del quadriennio 
in corso. Quanto detto nel rispetto della volontà elettiva delle Società Affiliate e per il trasporto verso lo sport bocce, che non dimenticherà mai, 
ma in particolar modo per la accertata valutazione che il 2017/2020 sia diventato il quadriennio meno agevole e maggiormente impegnativo fra 
quelli vissuti e gestiti.  

Il P. chiede oggi al C.R., “per tornare, come dicevano i nostri avi, a su connottu“, di concludere l’ esperienza delle gare regionali “a settori”, con 
decorrenza 1 ottobre 2019, per le diverse problematiche che negli anni si sono succedute e, nell’ultimo periodo, moltiplicate. La proposta, 
naturalmente, non coinvolge le istanze provinciali che, con autonoma decisione dei rispettivi Consigli, potranno procrastinare la effettuazione di 
gare “a settori“, consentendone la programmazione a richiesta e limitatamente ai tesserati delle Società ricadenti entro l’area geografica di 
rispettiva appartenenza.  

In conclusione il P. invita il C.R. a valutare, con la massima serenità, quanto prospettato, agevolando il ritorno alla normalità della vita quotidiana, 
dei problemi familiari ed alla conclusione della lunghissima esperienza dirigenziale disposta nel rispetto delle Società Affiliate.  

Nel successivo dibattito, i presenti sostengono le decisioni adottate dal P. nei casi enunciati e per quanto attiene alle gare regionali “a settori”. Il 
C.R. respinge invece le intenzioni dello stesso P. che porterebbero al disimpegno, pur comprendendo la stanchezza portata dal lunghissimo periodo 
di coordinamento delle responsabilità del C.R., e le ulteriori motivazioni addotte.  

Il C.R. ed i presenti rivolgono al P. l’invito a concludere il mandato presidenziale, sostenendo che venga rispettato il volere ed il pensiero delle 
Affiliate, espressi all’inizio della gestione dell’ attuale quadriennio ed assicurando il massimo sostegno collaborativo, specialmente per la gestione e 
le scelte dei complessi affari tecnici (tecnici strictu senso,, arbitrali, giovanili e femminili di specialità) senza nulla togliere alle responsabilità 
decisionali e conclusive che, come sempre, sono riservate al P. ed alla Giunta del C.R.  

Preso atto degli impegni collaborativi offerti e confermate le personali difficoltà del momento, il P. ringrazia il C.R. ed i presenti tutti per la 
dimostrazione di affetto e per la collaborazione proposta; ribadendo che il rispetto per le affiliate e la conclusione dei progetti in essere, saranno 
lo stimolo e l’autoconvincimento per raggiungere, come richiesto, la conclusione del mandato.  
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2° punto : Proposta di nomina del Tecnico Responsabile e Selezionatore degli atleti per la Regional CUP; 

Il P. richiesta preventivamente la disponibilità ed avendone acquisito la accettazione, propone la nomina del Dr. Gianluca Lilliu a Tecnico 

Responsabile Regionale per la specialità raffa e selezionatore degli atleti per la Regional CUP. Quanto precede, in coerenza con l’incarico e la 

responsabilità di coordinamento del CTUR. Il C.R., esprime gradimento per la proposta e, approvata la stessa, ratifica l’incarico e le conseguenti 

implicazioni, compresa la abrogazione dei criteri di selezione (deliberati dal C.R. nella riunione del 30 settembre 2018 per le atlete del settore 

femminile, degli atleti U 18 e degli atleti seniores). 

3° punto : Definizione dei criteri per la selezione degli atleti/e partecipanti ai Campionati Italiani.  

Il P. chiede al Coordinatore Lilliu, di esporre i rilievi sollevati nella deliberazione CTUR del 10 aprile 2019, in merito alla ripartizione del quorum per 

la partecipazione ai Campionati nazionali Juniores. Il C.R., dopo attento esame, ritiene di confermare la distribuzione del quorum, così come 

deliberato nella seduta del 21 marzo. La decisione è assunta in deroga alle disposizioni tecniche di specialità raffa, nella parte in cui le stesse 

prevedono che i C. R. dovranno riservare un posto alla formazione Campione Regionale. Informa inoltre che la richiesta di attribuzione di quorum 

aggiuntivi, non è stata accolta dalla CTN e che, in conseguenza, il quorum definitivo per l’assegnazione di formazioni partecipanti ai 

Campionati Italiani è quello riportato nell’ Allegato 1 del presente verbale. Il C.R., sentita la relazione del Coordinatore Lilliu, stabilisce che, a 

decorrere dalla prossima stagione agonistica, tutte le selezioni organizzate con la formula “a circuito” debbano prevedere i play off finali. 

Pertanto, in una selezione articolata in numero X tappe, nella tappa n. 1 si assegneranno i punti validi ai fini della classifica e nell’ultima tappa ( X ), 

da organizzare possibilmente in campo neutro, gareggeranno, secondo la formula dei play off, gli atleti/e col maggior punteggio e con abbinamenti 

a quadro finale decisi in base alle classifiche . La formula sarà applicata a tutte le soluzioni di circuito femminile, Juniores e seniores maschili.  

4° punto : Modalità e data di programmazione dello stage relativo al “ Tiro di Precisione “.  

La proposta della CTUR mirata alla organizzazione di uno stage di tiro di precisione per U 18 maschile e femminile e finalizzata a verificare le 

attitudini degli atleti alla specialità, è da ritenersi superata in considerazione del tempo a disposizione ed al plenum del calendario agonistico, oltre 

che agli impegni degli atleti ed atlete nel circuito èlite jrs e nelle finali del campionato di serie femminile.  

5° punto : Nuove disposizioni in materia di predisposizione dei manifesti-programma, delle manifestazioni sportive (gare), della conces-   

sione del N.O. e del nominativo del D.G.;  

La emanazione del programma relativo alla organizzazione della gara 13° Memorial Mario CIPRIANO, che è stato diramato in assenza della 

preventiva verifica tecnica ed in assenza della preventiva autorizzazione alla stampa da parte del C.R. ha determinato l’esigenza di rettifica. Il P. 

riferisce infatti al C.R. che, nel manifesto affisso presso la Società Comunale di Settimo San Pietro e diramato alle altre Società affiliate, risultano 

deroghe non autorizzate, né autorizzabili, ai regolamenti tecnici e la prevaricazione delle norme federali che demandano alle Società, non agli 

sponsors, la titolarità delle gare. Il rilievo mosso alla gara in parola, ma non limitato alla stessa, costituì precisa indicazione del C.R. che, più volte, 

ha ribadito l’obbligo per le Società Organizzatrici di Gare, di presentare la bozza del programma al C.R. prima della autorizzazione alla stampa ed 

alla diffusione del manifesto ufficiale, finalizzate all’ottenimento del numero di Nulla Osta ed alla nomina del Direttore di Gara.  

IL C.R. stabilisce che, con decorrenza 1 ottobre 2019, per tutte le gare a qualunque carattere ( nazionali, regionali, provinciali, diurne o serali ), e 

specialità (R, Ptq, V), inserite nel calendario ufficiale o diversamente programmate, almeno 30 giorni prima della effettuazione dovrà essere 

trasmessa al C.R., per la preventiva approvazione, la bozza manifesto. Il mancato rispetto della decisione, che oggi ribadisce, sarà ostativo del 

rilascio del Nulla Osta e della designazione del Direttore di Gara oltrechè determinare l’ incameramento della prevista tassa di Nulla Osta.  
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Per le gare di specialità petanque e volo varranno le stesse modalità ma le bozze programma dovranno pervenire ed essere ratificate dai Comitati 

Provinciali di riferimento o nel cui ambito è calendata o programmata la gara. 

 6° punto : Altre modifiche alle disposizioni tecniche regionali ed eventuali nuove proposte della C.T.U.R., secondo verbale della riunione 

del C.R. del 18.04 u.s., oggi sottoposta ad approvazione e/o definitiva modifica del C.R.;  

Dopo un approfondito esame delle indicazioni tecniche non riportate nel presente verbale ma puntualizzate dalla CTUR, ed oggi rettificate in alcuni 
punti, il C.R. approva il testo e ne dispone la definitiva acquisizione al presente verbale come Disposizioni Tecniche/Allegato n. 1. Il P. ed il Tecnico 
Lilliu ricordano che, mentre la stesura del calendario e la tenuta dei punteggi, sono assorbiti dal nuovo WSM, la regolamentazione delle gare “a 
settori” già previste sino al 30 settembre 2019 ed il quorum definitivo per la partecipazione ai Campionati italiani, sono modificati come 
dettagliatamente specificato nell’ Allegato medesimo che, nella sua interezza e nuova stesura, compendia gli aspetti tecnici esaminati dal CTUR, 
come revisionati ed approvati dal C.R. nella seduta odierna.  

 7° punto : Problematiche del settore arbitrale in ordine alle tre specialità federali;  

La presenza del Coordinatore Regionale arbitrale Sig. Roberto Mereu, sarebbe stata incentrata su alcune disposizioni diramate dall’ A.I.A.B. e 
riportate nel foglio Allegato n° 2, anch’esso compiegato al presente verbale. Ad ogni buon fine, il P. dà lettura di un pro memoria fattogli pervenire 
per le vie brevi, nel quale sono formulate alcune richieste ai Coordinatori arbitrali provinciali in tema di designazione, anagrafica e richiesta di 
IBAN degli arbitri inclusi nei rispettivi quadri provinciali. Nella medesima nota sono forniti chiarimenti sulle candidature degli arbitri di Società e 
sulla interpretazione delle norme che regolano i riscaldamenti pre gara.  

8° punto : Varie ed eventuali. 

Il P. informa della prossima trasferta in Sardegna del Presidente De Sanctis, col quale il prossimo lunedì 3 giugno saranno disposte visite 
conoscitive degli impianti di ISILI e di OROTELLI. Dette visite, finalizzate alla utilizzazione di impianti di pregevole struttura, rilevante capienza ed alla 
possibilità di attività plurime, coinvolgenti anche altre federazioni, dovranno verificare se siano ipotizzabili le attività che, come ipotesi realizzabili, 
siano ascrivibili alle predette potenzialità strutturali e compatibili con le capacità organizzative delle Federazioni, Organizzazioni, Comunità e, non 
ultime,Società FIB o polisportive, operanti nei singoli Comuni.  

Il P. informa, altresì, che nel tragitto da aeroporto di Elmas –direzione ISILI, - potrà disporsi una visita al nuovissimo impianto di  

SANLURI, al fine di poter fornire alle autorità Comunali ed alle locali Società affiliate, i più utili suggerimenti per l’attribuzione della categoria all’ 
impianto appena ultimato e non ancora omologato.  

ISILI (abitanti residenti n. 2.600 ca): In presenza del Sindaco Sig. Luca Pilia, del Presidente della locale Comunità Montana Titolare del complesso 
sportivo sul quale è locato il bocciodromo e dei dirigenti della ricostituita e riaffiliata Società Isilese, saranno illustrate al Presidente Federale le 
ipotesi di utilizzazione delle strutture che, in dettaglio, prevedono le sottoelencate utilizzazioni: 

- Utilizzazione delle 4 corsie sintetiche coperte per le attività FIB di specialità raffa e, segnatamente della ricostituita Società Isilese; 
- Utilizzazione delle medesime corsie per attività dei disabili fisici ed intellettivi (in diverse giornate ed orari) presenti nel Comune e nel 

circondario; 
- Possibilità di utilizzazione di spazi all’aperto o, se possibile in strutture semicoperte, di corsie da tracciare opportunamente e regolarmente 

per le attività FIB di specialità petanque. 
- Eventuale destinazione di spazi utilizzabili per spogliatoi, uffici etc. 
- Eventuale aperture ad altre discipline (FITET, FITARCO); 
- Attività giovanili traferibili presso la struttura, in orari antimeridiani, previ accordi con l’ autorità locale scolastica e la formazione di 

almeno due tecnici locali quali istruttori.  

Dopo la colazione, disposta dai dirigenti locali, trasferta ad  

OROTELLI (abitanti residenti n. 2.000 ca): : In presenza del Sindaco, Sig. Nannino Marteddu, saranno valutate le seguenti proposte e possibilità di 
utilizzazione del notevole impianto polisportivo; 

- Utilizzazione delle 4 corsie coperte per la specialità Raffa della FIB; 
- Realizzazione di almeno 4 corsie all’aperto da destinare alla specialità FIB PTQ.  
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- Utilizzazioni delle predette corsie, sia localmente sia nel circondario orotellese e nella provincia di Nuoro anche per attività ascrivibili ai 
tesserati FISDIR.  

- I C.R. di FITET, FITARCO, Federazione pugilistica e FIGC potranno utilizzare, in giorni ed orari da stabilire, gli ampi spazi e le attrezzature già 
presenti nella ampia area coperta coerente alle corsie del gioco bocce.  

- Le diverse utilizzazioni dovranno essere differenziate per giorni ed orari, nel rispetto delle possibili utilizzazioni per attività agonistiche 
ufficiali. 

- Distribuzione spazi coperti interni al bocciodromo per spogliatoi, servizi igienici divisi per sesso e per disabili, dislocazioni diverse per uffici 
della Delegazione prov.le FIB di NU e delle altre federazioni ospitate, sistemazione di un servizio bar e di un ripostiglio per le attrezzature. 

- Attività giovanili trasferibili presso la struttura, in orari antimeridiani, previ accordi con l’ autorità locale scolastica e la formazione di 
almeno due tecnici locali quali istruttori.  

- Individuazione di referente locale per la apertura, chiusura, pulizia, preparazione campi e manutenzioni dei locali, rispetto degli orari da 
stabilire e codificare per l’uso delle diverse attività previste (se confermate). Le relative spese dovranno essere ripartite fra le Federazioni 
interessate all’ uso dell’impianto ed il FISDIR, relativamente alle disabilità; potranno essere richiesti opportuni contributi a valere sulla legge 
regionale dello sport.  

Conclusa la visita sulla struttura Orotellese, il Presidente De Sanctis, salvo diverse indicazioni, sarà accompagnato al Geo Village di Olbia. 

Prima di dichiarare conclusa la riunione, il P., a seguito di nota e-mail pervenuta dalla Segreteria federale, concernente i C.A.B. ( Centri di 
Avviamento Bocce ), informa che detta nota e la pagina allegata costituiranno l’ Allegato n. 3 al presente Verbale. Ad ogni buon fine, come anche 
specificato nella e-mail federale, potrà visionarsi il Regolamento dei C.A.B. alla voce “Regolamenti” riportata sul sito www.federbocce.it.  

Il C.R., approva le proposte ed autorizza di iscrivere a bilancio eventuali spese, per le previste trasferte e per la esecutività delle altre 
deliberazioni adottate nella odierna riunione.  

 Alle ore 18,30, dopo aver ringraziato la Società SOMS per la ospitalità, ed i partecipanti alla riunione per la loro presenza, il P. dichiara conclusa la 
riunione  

   LA SEGRETARIA       IL PRESIDENTE 

F.to Maria Gioia Girau    Fto Antonio Pinna 

 

 

ALLEGATI: 

n. 1 : Disposizioni della CTUR approvati in via definitiva dal C.R. nella riunione odierna; 

n. 2 : Pro Memoria del Coordinatore Regionale Arbitrale; 

n. 3 : Nota e-mail relativa a Regolamenti C.A.B.  

 

 

 

 

 

 

 

 


